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RELAZIONE ASSEMBLEA 2023 PER IL 2022 
 
 

1. Introduzione  
 
Dichiaro aperta l’Assemblea dei soci per il 2022 qui, in Sala Baldini, dove siamo ospiti 

della parrocchia di S. Maria in Portico in Campitelli e dei padri OMD che sono con noi. Un saluto 

al parroco padre Davide Carbonaro che ci accoglie, come ogni anno. Un saluto a voi che siete 

presenti in sala e che rappresentate tutta l’associazione. Un saluto ai soci che hanno inviato la 

delega dalle varie sedi. Un saluto infine al nuovo padre generale Padre Antonio Luigi Piccolo, 

che è sempre pronto ad accogliere con entusiasmo ogni attività legata alla nostra associazione.   

Prima di cominciare vorrei dedicare un pensiero e una preghiera a due persone 

importanti che ci hanno lasciato, due amiche e socie storiche della EsseGiElle: Elvira Ventura e 

Rosalba Sforza.  

A Elvira vanno tutta la nostra riconoscenza e il nostro affetto. In qualità di consigliera, 

ha sempre messo la sua professionalità a disposizione dell’associazione.  In particolare si 

occupava da anni delle scritture contabili, indispensabili per la stesura dei bilanci finali, che 

redigeva con estrema minuziosità. Fondamentale il suo ruolo attivo nel proporre nuove 

iniziative e nel curare e seguire tutte le attività progettuali, pronta a sostenermi come 

vicepresidente ogni qualvolta la situazione lo richiedeva. Metteva il cuore in tutto ciò che faceva 

e, nonostante le tante difficoltà, lo faceva col sorriso.   

Rosalba, pur non avendo un ruolo attivo nel consiglio o nell’attività progettuale 

dell’associazione e nelle sue attività, era una socia fedelissima e puntuale negli appuntamenti 

istituzionali. Affabile e disposta sempre a fare del bene per il prossimo. 

Mandiamo un affettuoso abbraccio ai loro figli che continuano a prodigarsi per la 

EsseGiElle in memoria delle loro mamme.  

Nella preghiera di suffragio e nella memoria affettuosa vogliamo ricordare anche 

Carmela Panzuto, altra socia storica della EsseGiElle scomparsa lo scorso anno e mamma del 

nostro confratello Padre Rosario Piazzolla. Preziosissimo il suo ruolo decennale a S. Ferdinando 

di Puglia come promotrice delle nostre attività. A testimonianza di tale senso di solidarietà, il 

suo riconoscimento è stato espresso da molti amici e conoscenti che hanno offerto donazioni in 

suo nome alla EsseGiElle con l’augurio di mantenere viva la sua memoria.  

Un altro pensiero vorrei dedicarlo alla mia cara sorella Concetta, scomparsa pochi mesi 

fa. Anche lei sempre pronta a offrire il suo aiuto per il prossimo e fedele a partecipare a ogni 

iniziativa della EsseGiElle. Il Signore le renda merito dei suoi gesti d’amore. 

Infine un ringraziamento speciale va alla signora Giovannella Croci Corradini, un’amica 

della nostra comunità scomparsa lo scorso anno, che ha voluto lasciare traccia della sua 

generosità donando alla EsseGiElle, come offerta testamentaria, una parte del suo patrimonio. 

Grazie Giovannella, il tuo prezioso aiuto contribuirà alla realizzazione delle attività che avevi a 

cuore.   

 Alla memoria di queste cinque donne e amiche vorremmo intestare una borsa di studio 

dedicata ai bambini della scuola di Amakhoia in Nigeria, affinché il loro ricordo resti ben 

radicato nelle opere e nelle attività della EsseGiElle. Questa giornata sia anche uno spunto di 

riflessione su questo argomento.  
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2. Riforma Terzo Settore e RUNTS  
 
Per quanto riguarda la Riforma e la nostra iscrizione al RUNTS, purtroppo ancora non abbiamo 
notizie chiare e certe.  

A gennaio di quest’anno, durante un webinar organizzato dall’AOI (Associazione ONG 
italiane) - dal titolo “Il periodo transitorio e le prospettive civilistico-fiscali a seguito della piena 
operatività, con specifica attenzione a Onlus e nuove iscrizioni” – la dott.ssa Marina Montaldi, 
esperta del settore e componente del Tavolo Tecnico Legislativo del terzo settore, ha espresso 
di nuovo il concetto che le ONLUS saranno gli enti che transiteranno più tardi nel Registro. 
Questo perché in questa seconda fase transitoria, cominciata il 23 novembre 2021, tra le 
disposizioni importanti della Riforma e che ancora sono da definire c’è l’autorizzazione della 
Commissione Europea sui provvedimenti fiscali previsti dal Codice del terzo settore.  

Le Onlus infatti potranno richiedere l’iscrizione al RUNTS fino al 31 marzo del periodo 
di imposta successivo a tale autorizzazione, che secondo alcune stime, potrebbe arrivare 
presumibilmente nel corso del 2023. Se così fosse, la data ultima di scadenza sarebbe da 
considerarsi pertanto il 31/03/2024.  Nulla di definito, come anticipato in apertura.  

Ad ogni modo, resta certo che fino al 31/12/2023 le Onlus continueranno ad accedere 
al 5xmille.  

 

 

3. Progetti PVS 
 

Ora vediamo gli sviluppi che ci sono stati per quanto riguarda i progetti in corso. 

 
Progetto Farm - Nigeria 

 

Lo scorso anno ci eravamo lasciati con la notizia dell’invio della rendicontazione da parte 

nostra agli uffici della CEI, in attesa di una loro risposta sulla prosecuzione del progetto. La 

lettera con la buona notizia ci è arrivata il 21 giugno 2022 con la comunicazione dell’invio della 

tranche n. 2/3 dell’importo di € 141.762,00. Prima di avviare i lavori della seconda annualità 

sulla Farm, abbiamo nominato una nuova commissione in loco responsabile del corretto 

svolgimento delle attività in continuità con la nomina del nuovo legale rappresentante 

dell’Ordine della Madre di Dio e dei suoi delegati. Così, sono stati scelti per coordinare e gestire 

le attività sulla Farm le seguenti figure: Fr. Emmanuel Eneji, in qualità di delegato/responsabile; 

Fr. Emmanuel Iheme, in qualità di direttore esecutivo; Fr. Emmanuel Udoh, in qualità di 

coadiutore. In estate è partito il cambio di direzione con il passaggio dei ruoli e di tutta la 

documentazione relativa alla Farm con la verifica delle attività svolte fino a quel momento. In 

particolare è stata fatta richiesta di un inventario contenente tutti i materiali acquistati e le 

strutture costruite in loco. Avvenute tutte le verifiche del caso, viene fatta richiesta alla ditta 

esecutrice dei lavori (sempre la CHIANI ENG. COMPANY) di un preventivo con le voci di spesa 

relative alla seconda annualità. Il primo preventivo viene presentato ad ottobre 2022 e 

comprende anche l’acquisto di un trattore usato, indispensabile per lo svolgimento delle attività 

agricole sulla farm. Tuttavia, a causa dell’elevato costo della macchina, si decide di accettare in 

data 17/10/2022 un nuovo preventivo ipotizzando di poter acquistare il trattore in Italia e 

spedirlo poi in Nigeria.  Il costo finale che viene accettato dalla EsseGiElle è di 92.130.150,00 

Naira (circa 185.000,00 Euro). Il 22/11/22 viene eseguito il primo bonifico della seconda 

tranche ricevuta dalla CEI, per ufficializzare l’avvio dei lavori.  
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A febbraio 2023 riceviamo il primo report in cui apprendiamo che la costruzione delle 

strutture sta per volgersi al termine e che si rende necessario l’invio di una nuova tranche per 

concludere gli impianti previsti, ossia l’edificio per lo staff, il magazzino e parte dell’edificio per 

la lavorazione della cassava. Così a marzo il consiglio decide di inviare un nuovo bonifico per 

coprire le spese in grado di concludere la parte riservata alle strutture.  

Nel frattempo in Italia vengono portate avanti le ricerche per l’acquisto di un trattore 

usato da poter spedire in Nigeria. Presso la Pontina Trattori, una ditta dell’agro pontino, 

riusciamo a trovare una macchina che fa al caso nostro ad un buon prezzo - € 18.000,00 – 

comprensiva di attrezzi agricoli come aratro e fresatrice. Il problema purtroppo si presenta 

quando cominciamo ad informarci sui costi di spedizione del mezzo. Ci dicono che è necessario 

trovare un broker fidato che in loco gestisca tutte le pratiche di sdoganamento della merce e 

che si occupi di tutta la logistica del trasporto dal porto di Lagos fino a destinazione. I nostri 

referenti in Nigeria si prodigano per cercare la persona adatta, ma il prezzo che ci viene indicato 

è una cifra spropositata, tanto che alla fine siamo costretti ad abbandonare l’idea di acquistare 

un trattore in Italia. L’unica soluzione possibile resta quella di riprendere le ricerche di un 

trattore in loco e dopo diversi preventivi, alcuni davvero molto dispendiosi, ne riceviamo un 

ultimo che sembra essere il migliore. Si tratta di una macchina usata modello John Deere 5503, 

75 cavalli, del 2012. Il costo è di 26.000,00 Euro e ci stiamo muovendo per acquistarlo. Fiduciosi 

nel poter concludere il prima possibile per poter cominciare le attività agricole, dal momento 

che siamo ora nella stagione adatta alla semina.  

Negli ultimi giorni ci sono arrivate inoltre notizie che la parte delle strutture è quasi 

ormai completata. È importante notare come in un anno sia cambiata totalmente la gestione del 

progetto in loco, caratterizzata da una comunicazione più diretta ed efficace, con la conseguente 

velocizzazione dei tempi di realizzazione. Un grazie quindi va sicuramente al nuovo direttore 

Fr. Emmanuel Iheme, che ha preso a cuore il progetto ed è desideroso di vederlo portato a 

termine.  

La clinica a Owerri - Nigeria 
 

Per quanto riguarda la St. John Leonardi Missionary Clinic, anche quest’anno è stata 

confermata la collaborazione con l’Associazione Regina della Pace e della Carità nella figura del 

sig. Roberto Zaffiro, caro amico del nostro compianto padre Francis.  

Nel mese di gennaio 2022 ha avuto luogo la giornata della sanità nel villaggio di villaggio 

Mgbahiri, un appuntamento importante per far conoscere il progetto alla popolazione locale e 

non. L’affluenza è stata molta e importante il lavoro svolto dalla nostra equipe medica, che ha 

visitato e curato tanti ammalati, anziani in particolare.  In quell’occasione inoltre sono state 

distribuite molte medicine, un aiuto fondamentale e necessario per tutte quelle famiglie che 

non possono permettersi di acquistarle.   

Tra aprile e novembre la clinica ha dato alla luce quattro bambini, grazie anche 

all’ampliamento della struttura che già lo scorso anno aveva dato la possibilità a molte mamme 

di poter essere accolte e seguite. La nascita di un bambino è sempre un piccolo miracolo e siamo 

fieri di poter contribuire affinchè ciò avvenga. Ma il vero miracolo viene svolto dai medici che 

ogni giorno si prendono cura dei loro piccoli pazienti e delle loro mamme. Un ringraziamento 
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speciale va a loro, in particolar modo per essere riusciti a salvare uno dei quattro nati del 2022 

che era in condizioni critiche.  

Proprio per questo resta fondamentale il nostro impegno di sostenitori, per continuare 

a garantire a donne, bambini, anziani la migliore assistenza possibile.  

La scuola di Amakohia e il sostegno scolastico - Nigeria 

 

Quest’anno il progetto di ampliamento della St. John Leonardi Nursery and Primary 

School di Amakohia purtroppo ha avuto una forte battuta di arresto. I lavori procedono con 

estrema lentezza per mancanza di fondi e i padri sono impegnati in altre attività. Come abbiamo 

visto la maggior parte delle risorse vengono impiegate per la Farm e la clinca, le due priorità 

del momento. Ciò non significa che abbiamo abbandonato l’idea di occuparci della formazione 

dei giovani alunni della St. John Leonardi. Le borse di studio e il sostegno scolastico a distanza 

infatti continuano a funzionare. Ogni singolo contributo è un grande aiuto per la crescita 

culturale del villaggio e la sua alfabetizzazione. L’istruzione resta comunque una missione 

fondamentale della nostra associazione e il nostro compito è quello di mantenerla sempre viva. 

Finchè ci sarà l’interesse di sostenere lo studio delle nuove generazioni, come c’è in tanti di voi, 

la scuola di Amakohia resterà sempre una priorità. Per questo la nostra speranza è quella di 

concretizzare il desiderio espresso in apertura, ossia quello di intestare una borsa di studio per 

i bambini di Amakohia a nome delle cinque socie che ci hanno lasciato. 

 

 

4. Attività promozionali 
 
La campagna FOCSIV “Abbiamo riso per una cosa seria…”  
 
 Nel 2022 la campagna Riso promossa dalla FOCSIV ha raccolto tra le diverse sedi della 
EsseGiElle 1.200,00 € da destinare al progetto Farm, in coerenza con la mission della campagna 
stessa. L’impegno come sempre è stato attivo in tutte le nostre comunità, in particolare quelle 
di Lariano, S. Ferdinando e Roma. 

Per quanto riguarda la Campagna 2023, proprio oggi è una delle giornate dedicate alla 
XXI edizione. I weekend riservati alla raccolta fondi sono infatti quelli del 20 e 21 - 27 e 28 
maggio 2023. Troverete in sala il banchetto dedicato alla distribuzione di pacchi da 1 kg di riso 
100% italiano in cambio di una donazione minima di 7 Euro. Anche quest’anno, a fronte di un 
nuovo aumento del prezzo del riso, è stato deciso a livello nazionale di aumentare 
ulteriormente la quota. Tuttavia, laddove si ritenga opportuno, resta la possibilità di applicare, 
per praticità, il criterio dei 5 Euro per un pacco oppure dei 10 Euro per due pacchi. 

Ricordiamo che gli obiettivi della campagna sono:  

▪ Promuovere modelli di agricoltura ecologica e sostenibile. 
▪ Favorire la diversificazione produttiva in contrasto con le monocolture. 
▪ Fornire consapevolezza per l’affermazione di diritti attraverso azioni di consulenza ed 

assistenza legale. 
▪ Aumentare il potere di vendita dei contadini nel mercato locale attraverso 

cooperativismo ed una idonea lunghezza della filiera. 
▪ Garantire istruzione. 
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▪ Promuovere l’eguaglianza di genere. 
▪ Garantire occupazione e crescita economica. 

 
Iniziative nelle comunità  
 

Come nel 2021, anche il 2022 ha visto tra le più riuscite attività promozionali la “Befana 

della solidarietà”, una lotteria di beneficenza svoltasi durante il periodo delle festività natalizie. 

In questa nuova edizione i risultati sono stati maggiori della precedente, con grande 

coinvolgimento da parte di tutte le comunità. Voglio ringraziare in particolare i commercianti 

di Lariano che come sempre hanno scelto di donare in maniera del tutto gratuita i venti premi 

messi in palio.   

 A Roma la stagione concertistica nel 2022 ha visto due appuntamenti: uno primaverile, 

con il saggio di beneficenza “FARMusica”, e uno invernale, con il consueto Concerto di Natale a 

Santa Maria in Campitelli. Ringraziamo nel primo caso la maestra Amanda Malafarina con tutti 

i bambini della sua scuola di musica S.I.N.G. che da anni sostengono le nostre attività e nel 

secondo caso la formazione corale Minuscolo Spazio Vocale, diretta dai maestri Ludovico 

Versino e Filippo Stefanelli. 

 

Cinque per mille 

Nel 2022 l’importo percepito dal 5 per mille riferito all’ a.f. 2021 è stato leggermente più 

alto rispetto alla cifra ricevuta l’anno precedente. Ma comunque bassa rispetto al passato. Come 

ripetiamo ogni anno, purtroppo, nel corso del tempo c’è stato un brusco abbassamento della 

ripartizione delle quote del 5 mille, a causa del gran numero di Enti del Terzo Settore che sono 

nati negli ultimi anni.  Pertanto resta necessario l’impegno di allargare la cerchia dei nostri 

sostenitori. Penso che sia possibile fare molto di più, a partire dagli amici e sostenitori non solo 

della EsseGiElle ma anche delle Comunità OMD.  

Inserendo il codice fiscale della EsseGiElle cooperazione internazionale (C.F. 

97074530581) nel riquadro presente su tutti i modelli di dichiarazione dei redditi e 

firmando nell’apposito spazio si sostiene un progetto con una parte delle tasse che ogni 

contribuente deve versare annualmente.  I depliant che trovate in sala e che vi invito a 

raccogliere e distribuire ad amici e parenti vi saranno utili a tale scopo.  

Ricordiamo i dati: 5 per mille 2019 (redditi 2018) Euro 9.862,79 pervenuti nel 2020 

   5 per mille 2020 (redditi 2019) Euro 9.968,63 pervenuti nel 2021 

   5 per mille 2021 (redditi 2020) Euro 10.427,56 pervenuti nel 2022 

Non dimentichiamo inoltre l’importanza dei social nel dare visibilità alla nostra attività. Invito 

pertanto quanti di voi non l’abbiano già fatto a seguire con un “like” la pagina Facebook 

dell’associazione: EsseGiElle Cooperazione Internazionale. 
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5. Bilancio consuntivo 2022 
 
Leggiamo insieme il bilancio consuntivo del 2022, predisposto in forma di rendiconto per cassa. 

Ringrazio il dott. Massimo Massimi, in qualità di commercialista, e il dott. Mauro Berardi, in 

qualità di revisore contabile.  

Prima di passare all’approvazione del bilancio consuntivo 2022 e preventivo 2023, 

vorrei ringraziare tutti coloro che continuano a seguire anno dopo anno l’operato della 

EsseGiElle e che ci sono vicini, a partire dal consiglio di amministrazione che riunendosi 

periodicamente segue con dedizione e costanza tutte le attività dell’associazione, ai referenti e 

ai volontari dei gruppi locali che supportano la sede centrale, ai professionisti che ci aiutano nel 

disbrigo delle pratiche amministrative, fino a ogni singolo socio che si esprime secondo le 

proprie possibilità. Questa vicinanza è manifestazione di solidarietà verso gli altri, innanzitutto 

i più bisognosi. L’associazione stessa è solo uno strumento.  

Grazie a tutti per l’attenzione. 
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6. Bilancio preventivo 2023 
 

BILANCIO PREVENTIVO 2023 

 
ENTRATE 

 
EURO  

1. Quote sociali 4.000,00 

2. Attività promozionali 6.500,00 

3. Contributo CEI 123.000,00 

4. Contributo da Privati 8.700,00 

5. Altri proventi 10.000,00 

6. 5 per mille 2022 – redditi 2021 10.000,00 

TOTALE ENTRATE 162.200,00 

USCITE EURO 

Nigeria 
1. Scuola Amakohia – borse di studio e ampliamento 

5.700,00 

Nigeria 
2. Progetto Farm – Enugu State 

130.000,00 

Nigeria 
3. Progetto sanitario – Imo State 

4.000,00 

4. EaS S. Ferdinando, Roma, Lariano, Napoli, Gallipoli 1.000,00 

5. Quote associative (Focsiv – Uneba) 400,00 

6. Segreteria 13.000,00 

7.  Prestazioni professionali 3.000,00 

TOTALE USCITE 157.100,00 

 
Roma, 15 maggio 2023   P. Vincenzo Molinaro   
       Presidente 


